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Feiern Sie mit uns vom 26.-29.Mai
auf dem Festplatz in der Zellerie 
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„Endlich wieder zusammen“ ist das Motto unserer diesjährigen Ausgabe und soll das 
zum Ausdruck bringen, was wir seit Ende der Corona Pandemie alle wieder spüren. 
Es beschreibt zugleich das Gefühl von Gemeinschaft und Zusammenhalt und hat 
uns allen gezeigt, wie wichtig Vereine und ein gutes Miteinander sind. 
So ein Schützenfest, wie es in diesem Jahr wieder auf die Beine gestellt wird, schafft 
man nur zusammen und mit tatkräftiger Unterstützung aller befreundeten Vereine, 
wie z. B. der Feuerwehr und dem Treckerclub. 
Alle sind dabei, ob in der Redaktion für diese Schützeninfo oder in der Organisation, 
dem Aufbau oder der Durchführung des Schützenfestes. Ohne unsere engagierten 
Mitglieder wäre dies alles nicht möglich. 
Gleichzeitig sind unsere Sponsoren und Inserenten ein wichtiger Bestandteil dieser 
Schützeninfo. Wir wollen Danke sagen und gleichzeitig auf die lokalen Anzeigen 
aufmerksam machen, denn „Endlich wieder zusammen“ bedeutet auch „Wir halten 
zusammen“.
Lassen Sie uns dieses Jahr wieder zusammen eine tolle und unvergessliche Zeit auf 
dem Schützenfest erleben.

Und nun viel Vergnügen beim Lesen dieser Ausgabe. Es erwarten sie viele Fotos 
und interessante Artikel mit kleinen Werbepausen. 

Den Ablaufplan für das Schützenfest finden Sie im Innenteil auf Seite 36/37.
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Grußwort

Was haben Ostern und Pfingsten gemeinsam? Es sind 
besondere Feiertage, die in jedem Kalender vermerkt sind. Und 
was ist im Kalender der Kaltenweider Schützinnen und 
Schützen besonders vermerkt? Das Kaltenweider Schützen-
fest zu Pfingsten! Und das ist wichtig und auch genau richtig 
zugleich. Schließlich ist dieses traditionelle Schützenfest über 
vier Tage das Highlight des Jahres, nicht nur für den Schützen-
verein, sondern für die gesamte Ortschaft Kaltenweide. Denn 
sind Schützenfeste inzwischen leider nicht mehr überall selbst-
verständlich und finanziell darstellbar, ist in Kaltenweide eher 
das Gegenteil der Fall. 
Dieser Schützenverein hat einen aktiven Vorstand sowie unwahr-
scheinlich viele motivierte Mitglieder, die regelmäßig überall da tatkräftig zupacken 
und unterstützen, wo es nötig ist. Das gilt für den normalen Schießbetrieb ebenso 
wie für den Bau des neuen Schießstandes und eben auch insbesondere für das 
viertägige Schützenfest.
Beim Schützenfest kann sich der Verein neben seinen Mitgliedern auf weitere 
tatkräftige Unterstützung verlassen, wenn beispielsweise der Treckerclub oder auch 
die Feuerwehr bereits im Vorfeld aktiv zur Seite stehen. Denn keiner allein kann 
solch ein großes und großartiges Fest auf die Beine stellen. 
Aber warum ist das Schützenfest in Kaltenweide so erfolgreich? Die Verantwort-
lichen dieses Festes haben schon vor vielen Jahren die Zeichen der Zeit richtig 
erkannt und Veränderungen vorgenommen, um eine Transformation des traditio-
nellen Schützenfestes in die heutige Zeit vorzunehmen. Man könnte auch sagen, 
der Schützenverein Kaltenweide hat für seine Ortschaft das Schützenwesen 2.0 
erfunden.
Und so zählen beispielsweise moderne Sportarten wie Blasrohrschießen und Dart 
genauso zum Vereins-Angebot wie regelmäßige Veranstaltungen und Ausflüge. Die 
Jugendarbeit wird aktiv und erfolgreich betrieben, beim Schützenfest gibt es die 
überaus beliebte Zelt-Disco und die Ausdauernden unter den Schützenfest-
besuchern können sich im Vorfeld exklusive Eintrittsbänder für das gesamte 
Schützenfest-Wochenende kaufen. Selbst für die Ungeduldigen, die auf das 
Schützenfest warten, läuft auf der Internetseite des Vereins ein Countdown, der die 
Tage, Stunden, Minuten und Sekunden bis zum Schützenfest zählt. Das alles 
zusammen zahlt sich positiv aus, für den Schützenverein und natürlich auch für die 
gesamte örtliche Gemeinschaft. 
Daher wünsche ich dem Verein und seinen Mitgliedern weiterhin viel Erfolg für die 
Zukunft. Den Schützinnen und Schützen sowie Gästen hingegen wünsche ich 
zunächst einmal ein fröhliches und großartiges Schützenfest 2023 bei hoffentlich 
schönstem Pfingstwetter.

Mirko Heuer
Bürgermeister
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Liebe Schützenschwestern 
und Schützenbrüder,
liebe Mitbürgerinnen und Mitbürger,

das letztjährige Schützenfest hat gezeigt, 
dass auch eine Pandemie die Lust am 
Feiern auf dem Festzelt und dem Festplatz 
nicht vermiesen kann.
Ein wunderbares Fest mit vielen ausge-
lassen feiernden Gästen haben wir erlebt.
Nun geht es wieder los.

Neben allen Anstrengungen, die der 
Neubau des Schießstandes den Mitgliedern 
des Vereins abverlangt, blieb Zeit, ein 
sicherlich wieder tolles Fest zu organisieren.
Die Festleiter und der Vorstand sind ein geübtes und versiertes Team. 
Wenn Sie das Fest besuchen, die Attraktionen auf dem Zelt genießen 
und Spaß und Geselligkeit auf dem Festplatz haben, helfen Sie dem 
Verein bei seinen Bestrebungen, nicht nur weiter das größte Volksfest 
in Langenhagen für uns zu organisieren, sondern Sie unterstützen den 
Verein auch bei seinen Plänen in die Zukunft, und der Verein hat 
unsere und Ihre Unterstützung verdient.

Daher hoffe ich, dass wir uns Pfingsten beim Fest der Kaltenweider 
Schützenschwestern und Schützenbrüder auf dem Zellerieplatz 
sehen.
Ich freue mich sehr darauf.

Herzlichst Ihr

Wolfgang Langrehr
Ortsbürgermeister
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Liebe Schützenschwestern,
liebe Schützenbrüder,
liebe Mitbürgerinnen und Mitbürger,

das Jahr 2022 war nicht leicht. Corona 
glaubten wir überstanden zu haben, da traf 
uns der Ukraine Krieg. Der Baustoffmangel 
durch den Unfall am Suez Kanal und die 
stark gestiegenen Baukosten und -zinsen 
stellten unsere Finanzierung völlig auf den 
Kopf. Aber Dank vieler Menschen, die uns 
hier unterstützt haben, geht unser Neubau 
des Schießstandes nun wie geplant weiter.
Unser Orchester bekam dringend be-
nötigten Zuwachs und freut sich auch 
weiterhin über neue junge und ältere Musiker, 
die Spaß haben mitzumachen. Unsere Jugendarbeit läuft auf Hochtouren, wir sind 
im Landeskader vertreten und wir kooperieren auch mit anderen Schützenvereinen 
in den Ortsteilen, um gemeinsam an den Wettkämpfen teilzunehmen und den 
Austausch der Jugend untereinander zu fördern. 

Das Schützenfest steht vor der Tür und Sie haben wieder die Gelegenheit, sich die 
begehrten Eintrittsbänder im Vorverkauf zu sichern. Freuen Sie sich mit uns auf 
neue DJ´s, eine Schlagerparty und natürlich die Jetlags, das Original aus Hannover. 
Mit Stolz dürfen wir erwähnen, dass ein Bandmitglied auch offizielles Mitglied 
unseres Vereines ist. Die vorliegende Schützeninfo soll Ihnen wieder einen 
Überblick geben, was war, was ist geplant, was machen wir so in Kaltenweide. 
Nehmen Sie doch das Heft, setzen Sie sich auf die Terrasse unserer Gastwirtschaft 
und lassen Sie sich vom selbstgemachten italienischen Eis unserer Gastwirte 
verwöhnen. Und wenn Sie noch Hunger haben, genießen Sie noch eine lecker 
belegte Pizza bei einem kühlem Getränk unter Bäumen mitten im Ortskern von 
Kaltenweide. 

Wir freuen uns auf Ihren Besuch und auf schöne gemeinsame Stunden während des 
Schützenfestes. 
In diesem Sinne mit Schützengruß

Axel Siebert                Jörg Engel
1.Vorsitzender                2.Vorsitzender
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v.l.n.r.: Marion Baumgarte, 
Thomas Müller, 
Sophie Burgmüller, 
Anna Ohlendorf

Stephan Niemeier, Finja Dockhorn, Ralf Seeßelberg, Melanie Bulitz

Stephan Gläser, Henriette Trapp, Tamia Kunze, Wilfried Ohlendorf

Tobias Lehnhardt, , Sabine Lehnhardt, Tim Lehnhardt, Dirk Volmer

Jörg Engel, Katja Ohlendorf, Uwe Burgmüller

Rückblick 
auf unsere 

Würdenträger 2022
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Rückblick 2022 Sonntag vor Pfingsten Zeltaufbau bei norddeutschem Wetter mit gut 40 Helfern. 
Pfingstfreitag musikalische Einstimmung mit einem kleinen Trupp des YSO / der 
Holzhacker zur Kettenübergabe und anschließender Disco mit den Burning Chips 
bei restlos ausverkauftem Zelt. Kleiner Tipp: im Vorverkauf Bändchen kaufen, 
erspart langes Warten am Zelteingang! (wo es Bändchen gibt siehe Seite 71 )

 Merk
&
Vieritz

 30855 Langenhagen
Kaltenweider Platz 1
Tel 0511 - 72 28 59

Physiotherapie
im Weiherfeld

Krankengymnastik
Manuelle Therapie

Manuelle Lymphdrainage
Neurophys. Therapie nach 

PNF & Bobath
Fango / Heißluft

Massagen
Elektrotherapie

Ultraschall
Sportphysiotherapie

Kinesio-Tapen
Kiefergelenksbehandlung
Beckenbodengymnastik

Training in Gruppen
Haus- und Heimbesuche
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Rückblick 2022

Pfingstsamstag: vormittags hörte man sie endlich wieder, die 
„Jung“schützen, die gut gelaunt und mit kräftig geölter Stimme 
ihre selbst erlegten Pfingstbüsche im Ort verteilten (lieben Dank 
auch noch mal an dieser Stelle). Am frühen Nachmittag ging es 
dann los zum Scheibenanbringen. Erster Stopp: Kananoher Straße. Dort erwartete 
uns bei schönstem Sonnenschein Jungschützenkönigin Sophie Burgmüller und ihre 
Familie. Scheibenkieker Stefan Gläser hielt eine kurzweilige Rede auf „Sophie die 
Erste“, die schon lange mal Jungschützenkönigin werde wollte und es nun endlich 
mal geklappt hat. Den Ehrentanz absolvierte sie musikalisch begleitet von den 
Norddeutschen Holzhackerbuam und -madlns mit Bravour bzw. königlich :-) 

Sophie (oder auch liebevoll „Puppi“ seitens der Eltern genannt), vielen Dank für 
die tolle Bewirtung und die schöne Zeit bei dir, wir kommen gerne wieder. 
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Rückblick 2022

Nächster Scheibenstopp: Am Brambusch.
Dort erwartete uns Stefan Gläser, um seine 
Schluckscheibe zu bekommen. Scheiben-

kieker Uwe Burgmüller proklamierte Stefan als Kaltenweider Seele mit 17 Jahren 
Schießsportleitertätigkeit und 25 Jahren Büsche holen auf dem Buckel. Mit einem 
Augenzwinkern überreichte er Stefan noch eine Flasche Möhrensaft in der 
Hoffnung, dass es dann vielleicht mal endlich zur Königsscheibe reichen würde. 
Stefan nahm es mit Humor, absolvierte gekonnt seinen Ehrentanz und stellte kühle 
Getränke zur Verfügung - Danke nochmal dafür, wir kommen gerne wieder und 
drücken die Daumen fürs nächste Königsschießen ;-) 

DRAHT - BLOCK
Drahtzäune      Gitterzäune       Holzzäune

30177 Hannover, Am Listholze 34

(0511) 69 70 45
Telefax (0511) 69 82 78

Tor-,  Tür- und 
Schranken-Anlagen

E-Mail:
draht-block@gmx.de

.

Internet:
www.draht-block.de

Letzte Station am Pfingstsamstag: Am Osterberg oder 
besser gesagt: Am Königsberg. So bezeichnete es zumindest unser 
Ortsbürgermeister Wolfgang Langrehr in seiner Rede für den Gemeindekönig Dirk 
Volmer. Mittlerweile hat Dirk ja schon eine kleine Scheibensammlung, ist er doch 
2022 zum dritten Mal Gemeindekönig geworden. Als alter Hase wusste er uns 
bestens zu bewirten und auch beim Ehrentanz ließ er sich nicht durch die 
Konfettikanonen aus dem Takt bringen. Vielen Dank für die tolle Zeit bei dir, wir 
kommen natürlich auch ein weiteres Mal gern wieder :-)

Samstagabend waren dann mal wieder die Jetlags los :-)  Ein Garant für eine tolle 
Zeltparty, dementsprechend war das Zelt mit mehr als 1000 Besuchern gefüllt. 
Super Stimmung, ein unglaublicher Abend - übrigens auch dieses Jahr wieder!!!
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Pfingstsonntag: beim frühmorgend-
l ichen tradi t ionel len Wecken der 
Würdenträger bewiesen unsere Holz-
hackerbuam- und madlns mal wieder ihre 
musikalische Spielfreude auf allen 
Ebenen. Danke dafür und eure stets gute 
Laune. Danke auch an den Treckerclub 
für die Fahr- und Manpower und natürlich 
auch ein Dankeschön an alle Stationen 
für ihr herzliches Willkommen. Mittags 
ging es traditionell und dankenswerter-
weise zum Rinderwurstessen auf 
Baumgartes Hof. 

Rückblick 
2022

Erster Halt am Pfingstsonntag war bei unserer Königin Marion Baumgarte, die 
äußerst erfreut war, als ihre sehr gute Freundin Marianne Wigh-Siebert über-

raschenderweise als Scheibenkiekerin 
fungierte. Diese brachte die Scheibe mit 
vielen warmen Worten (“Marion und das 
Reh“), aber sehr kurzweilig und unter viel 
Gelächter der Zuschauer ans Haus. Der 
anschließende Ehrentanz bei zünftiger 
Musik und viel Konfetti erfolgte nach dem 
Motto: Alles im Rahmen. Ein Stündchen 
später, etwas gestärkt und gut gelaunt, 
hieß es dann schon wieder „Antreten“ und 
Marion danken für die Gastfreundschaft.
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Skandal...Kaltenweider Schützen und die Krähenwinkler Rockergang „Die 
Einspritzer“ haben sich zusammengetan und die Königsscheibe geklaut. Nach 
zähen Verhandlungen konnte Thomas Müller aber seine Scheibe mit einem 
inständigen „Bitte, Bitte“ und einer Getränkerunde für die Schützendamen auslösen.

Krankengymnastik
Massagen
Manuelle Therapie
Medizinische Fußpflege
Fangopackung
Manuelle Lymphdrainage
Unterwassermassage
Stangerbad

Medizinische Bäder
Extensionen
Heißluftbestrahlungen
Eisbehandlung
Elektrotherapie
Iontophorese
Kiefergelenkbehandlung
PNF

Friedensallee 13 A  
- Krähenwinkel - 
.
30855 Langenhagen 
Tel:  (0511) 771607 

Handy: 0162 4643837

Bettina Schulz

Heilpraktikerin in der 

Physiotherapie

Praxis für Physiotherapie

B e h a n d l u n g    n a c h   V e r e i n b a r u n g   -    A l l e   K a s s e n

Angekommen beim König Thomas Müller erfolgte ein besonderes Spektakel: zwei 
junge Damen wurden zu Engeln erkoren und unter viel Nebel, Feuerwerk und  
entsprechender Ramstein-Musik wurde er aus dem Haus geholt. Scheibenkieker 
Jan Hülsmann proklamierte gekonnt und mit viel Wortwitz. Der obligatorische  

Ehrentanz war für alle ein Vergnügen. Thomas oder besser gesagt „Fun-Thomas“ 
lud daraufhin alle zu Speis und Trank ein und wir verlebten eine kurzweilige und 
kreative Zeit. Viele Trinksprüche entstanden an den Tischen...

Die Sonne geht unter, 
deshalb kippen wir Schnaps 
runter.
Der Mond scheint hell, 
deswegen trinken wir schnell.

Sport ist Mord,
aber Sprit hält fit. Prost.

Vielen Dank, Thomas, 
wir kommen natürlich 
gern wieder.
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Ehrungen
Kurt Baumgarte wurde im letzten Jahr für mittlerweile 72 
Jahre Mitgliedschaft besonders geehrt. Hut ab und Gratu-
lation. Beim Katerfrühstück erhielten Michael Lehnhardt, 
Angelika und Norbert Lehmann, Anna Ohlendorf, Natascha 
Engel und Sabine Lehnhardt die Ehrennadel in Bronze vom 
1. Vorsitzenden Axel Siebert überreicht (Bild unten v.l.n.r).

Für langjährige Mitgliedschaft wurden geehrt (v.l.n.r.): Georg Friedrich (70), Thomas 
Moeck (15), Wilfried Helbig (70), Christa Helbig (50), Birgitt Fuhrmann (50), Sven 
Kuschel (25), Sabine Lehnhardt (40), Lars Kähler (25) und Heinz Wolkenhauer (60). 
Für besondere Verdienste erhielten Martin Seeßelberg, Ralf Seeßelberg und 
Christian Lange eine Ehrennadel.

Beim traditionellen Schießbudenschießen errang Katja Ohlendorf die Hasenkette 
und Daniel Hose die Herri-Kette. Jörg Baumgarte wurde Pfingstmontag außer Plan

v o m  O r t s -
brandmeister 
Uwe Glaser 
geehrt.
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Rückblick 2022: Pfingstmontag mit traditionellem Kater-
frühstück im vollen Festzelt und Konzert des YSO & Friends. 
Anschließend der große Festumzug mit befreundeten Vereinen. 
Schön, mal wieder so zusammenzukommen. Und die 
Feuerwehr hatte mal wieder eine kleine Überraschung am 

Wegesrand dabei. Kleine Snacks für 
alle, einfach eine tolle Idee! Es war auch 
schön zusehen, wie viele Zuschauer am 
Wegesrand standen.
Wieder im Festzelt angekommen, 
sorgte das YSO & Friends noch ein 
wenig für musikalische Stimmung, 
bevor es dann zum mitt lerweile 
t r ad i t i one l l en  Ba t t l e  zw i schen 
Feuerwehr und Schützenverein kam 
(siehe Seite 27).
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Feuerwehr 
- 

Schützenverein

Battle

Traditionell am Pfingstmontag gegen 17 Uhr beginnt die Schlacht ;-) Im letzten Jahr 
mussten Schläuche so gezielt abgerollt werden, dass Kegel umfielen. So der Plan, 
aber schwieriger als gedacht. Dieser Wettkampf ging knapp zugunsten der 
Feuerwehr mit 17:16 aus. Beim anschließenden Darten - von 170 runter auf Null - 
konnte die Feuerwehr alle drei Durchgänge für sich entscheiden. Der 
Schützenverein trug die Niederlage mit Fassung und freut sich auf die Revanche. 
Kommen Sie vorbei, es macht wirklich Spaß dabei zuzugucken. 

Mögen die Spiele 
wieder beginnen!
Pfingstmontag im 
Festzelt. 
Seien Sie dabei!
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Das Jubiläums-Schützenfest des 
Schützenvereins Altenhorst begann 
am Pfingstsamstag mit dem Ver-
bringen der Königsscheibe. Wir trafen 
uns um 13:30 Uhr auf dem Festzelt, wo 
wir unsere musikalische Begleitung, 
den Musikcorps Dance and Drums e.V. 
begrüßten. Dieser hat uns auf dem Zelt 
schon einmal in Stimmung gebracht. 
Um 14 Uhr ging es dann zusammen mit 
dem Schützenverein Kaltenweide los 
zu unserer Königin Melitta Reßmeyer. 
Die erste Strecke hatten die Vereine 
nämlich den gleichen Weg. Einen 
weiten Fußmarsch hatten wir wirklich 
nicht, da unsere Königin in Kalten-
weide, Am Weiherfeld wohnt. Melitta 
hat uns recht herzlich  empfangen.
 
Vor Ort wurden dann erstmal die 
anderen Scheiben, Orden und Ketten 
übergeben.
Der 2. Königin Edeltraut Dreyfuß sowie 
dem 3. König Robert Grellmann 
wurden ihre Orden angesteckt. Unser 
Kaiser Klaus Sommerfeld wurde 
ebenfalls geehrt. Da unser Schützen-
bruder Klaus beim Schießen ein sich-
eres Händchen bewiesen hat, wurde 
ihm auch die Döpke-Bade-Scheibe 
und die, extra für das Jubiläum ins 
Leben gerufene, Jubiläums-Zimmer-
scheibe überreicht. Die Damenscheibe 

erhielt Annegret Bertram, die Damen-
Jubi läumskette ging an Mel i t ta 
Reßmeyer.
 
Nachdem alle siegreichen Mitglieder 
ihre Ketten, Orden und Scheiben 
erhalten hatten, ging es nun an die 
Übergabe der Königsscheibe. Unser 
Scheibenkieker Martin Beißner hat in 
seiner humorvollen Art die ehemaligen 
Erfolge sowie das Engagement von 
Melitta hervorgehoben.
Die Scheibe wurde dann von beiden 
Seiten ordentlich „balsamiert“ und 
dann auch richtig herum aufgehängt. 
Am Nachmittag stieß dann noch 
unsere  Jugendkön ig in  Soph ie 
Burgmüller zu uns. Jetzt konnte auch 
ihr die Scheibe übergeben werden. Da 
Sophie auch Jugendkönigin des 
Schützenvereins Kaltenweide ist, 
musste sie sich ein wenig aufteilen. Wir 
verlebten einen schönen, sonnigen 
Nachmittag mit Speis, Trank, Tanz und 
Musik.
 
Mit Unterstützung des Musikcorps 
Dance and Drums ging es zurück zum 
Festzelt. Die Musiker haben sich mit 
ein paar Liedern von uns verabschie-
det und freuen sich schon auf das 
nächste Jahr. Am Abend sorgten dann 
die Jetlags für gute Stimmung, so ging 
dieser schöne Tag zu Ende.
 

Rückblick 
2022 Schützenverein

28

Am Pfingstsonntag haben wir die 
Gäste, Gastvereine, Honoratioren, 
Schützinnen und Schützen zum 
Kommers begrüßt.
Bei Kaffee und Kuchen hat der Verein, 
die Ehrungen der Stadt Langenhagen, 
des KSV, DSB, NSSV, Sportring, des 
Ortsbürgermeisters von Kaltenweide 
in Form von Urkunden, Plaketten, 
Fahnenbändern für das 100-jährige 
Bestehen entgegen genommen. Die 
Gastvereine haben sich zusammen 
getan, damit nicht jeder Vorsitzende 
dieselben Worte nutzen musste und 
haben uns die Glückwünsche und 
Geschenke in einem großen Umschlag 
überreicht. 
Wir bedanken uns nochmals bei allen 
Teilnehmern für ihre Anwesenheit, ihre 
Glückwünsche, Geschenke und den 
schönen Nachmittag. Unser Schützen-
fest haben wir dann am Sonntag mit 
der Schlagerparty ausklingen lassen.

Im weiteren Schießjahr haben die 
Schützendamen den, vom Schützen-
verein Kaltenweide zum 50-jährigen 
Bestehen der Damenabteilung 2016 
gestifteten, „Damenpokal“ ausge-
schossen. Diesen Pokal hat sich für ein 
Jahr Edeltraut Dreyfuß gesichert. Der 
Pokal wurde bei der Damen-Weih-
nachtsfeier überreicht. Die Damen 
hatten einen stimmungsvollen Abend, 
mit gutem Essen, Getränken und 

natürlich dem obligatorischen Schrott-
wichteln.
Zu Weihnachten gab es das Weih-
nachtspreisschießen. Die Schützinnen 
und Schützen mussten an mindestens 
2 von 3 Schießabenden ihr Glück 
versuchen. Alle Teilnehmenden  er-
hielten einen Preis und so endete 
unser Schießjahr 2022 mit Wurst und 
allerlei Spezialitäten aus dem Hofladen 
„Bulle, Bock und Eber“.

Der Schützenverein Altenhorst be-
dankt sich für die tatkräftige Unter-
s tü tzung be im Schützenvere in 
Kaltenweide. Wir haben uns gut 
aufgehoben gefühlt. Aus diesem 
Grund werden wir das in diesem Jahr 
auch wiederholen.

Wir wünschen auch in diesem Jahr 
allen Schützen, Gästen und Festteil-
nehmern einige unbeschwerte Stun-
den, ein gutes Gelingen und einen 
harmonischen Verlauf des Schützen-
festes.                           
                                       Ingrid Reiche                                                                     

Altenhorst 
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1971 - Die Damenabteilung wird gegründet
Auszug aus der Chronik des Schützen-
vereins:

Mit einer langen Tradition wurde 
gebrochen. Auf der Mitgliederver-
sammlung am 30.01.1971 wurden 
keine Einwände gegen die Gründung 
einer Damenabtei lung erhoben. 
Gründungsmitglieder waren Hanna 
von Dippel, Hella Wilkening, Marlies 
Rehwinkel und Hedel Emshoff.

Dieses besondere Ereignis 
konnte aus bekannten 
Gründen nicht gebührend 
gefeiert werden. So haben 
s ich unsere aktuel len 
Damenleiterinnen etwas 
sehr schönes einfallen 
lassen. 
Jede Dame des Schützen-
vereins Kaltenweide erhielt 
eine besondere Anstecknadel und 

na tür l i ch  wurden d ie  e rs ten 
Mitglieder der Damenabteilung 
besonders erwähnt und mit einem 
Blumenstrauß beschenkt. Eine tolle 
Idee und eine schöne Erinnerung.
Zurzeit hat der Schützenverein 372 
Mitgliedern, davon 114 weibliche 
Mitglieder .

v.l.n.r. Christina Wolkenhauer, 
Hella Wilkening, Erika Schneider 
und Sabine Lehnhardt

Jahresabschluss für das Jahr 
2022 war unsere Weih-
nachtsfeier. Wir haben uns 
daher am 19.11.2022 um 18 
Uhr im Schützenhaus einge-
funden. Gute Laune und ein, 
in Zeitungspapier einge-
packtes, "Schrottwichtel“-
Geschenk waren die Voraussetzungen 
zur Teilnahme. 
Bevor wir zum gemütlichen Teil über-
gingen, stand erst einmal ein kleines 
Sportprogramm an, als Ersatz für das 
Ausschießen unserer Rentierkette. Mit 
verschiedenen Spielen, wie z.B. Eier 
laufen, Dosen werfen oder Tennisbälle 
in Eierpappen werfen, haben wir uns 
sportlich in Schwung gebracht und 
hatten hierbei auch richtig was zu 
lachen. Und wie man weiß, hat man 
nach dem Sport – HUNGER -. 
Salvo und sein Team, haben uns ein 
Essen à la Carte gezaubert. Und nun 
kam der eigentliche Höhepunkt des 
Abends: das Schrottwichteln. Zum 
Start durfte sich jede eines dieser 

liebevollen Wichtel-Geschenke aus-
suchen. Nun begannen wir mit dem 
Würfeln. Und dabei kam heraus, dass 
jeder unterschiedliche Spielregeln 
kennt. Nachdem wir unsere festgelegt 
hatten, ging es fröhlich mit der Würfelei 
los. Wir würfelten und tauschten 
mehrere Mal die Geschenke hin und 
her, in der Hoffnung, dass das Wunsch-
geschenk vor einem liegen bleibt. Zum 
Schluss hatte jeder ein Geschenk, es 
wurde im nachhinein noch getauscht 
und verhandelt. Aber zu guter Letzt 
sind alle zufrieden und glücklich mit 
ihrem Schrottwichtel-Geschenk ge-
gangen. Wir haben eine wirklich 
schöne Zeit zusammen verbracht.                                                                 
                            
                            Sabine und Christina

Die Damenabteilung
feiert Weihnachten ! 
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Was ist dein 
Lieblingsgericht?     

Worüber kannst du 
dich besonders ärgern?   

Welchen Sport magst 
du überhaupt nicht?   

Welche berühmte 
Persönlichkeit würdest 

du gern mal treffen? 

Welchen Film / Serie 
magst du besonders 

gern?   

Wobei kannst du am 
Besten entspannen?

Ein Blick in die Zukunft: 
wo bist du 

in 10 Jahren ?   

Welchen Spruch findest 
du besonders gut?      

Raik Borchardt
Leiter der Steeldartsparte

des SV Kaltenweide

Max Riedel
Wurfscheibenschütze

Königsberger Klopse 
ohne Kapern

.

Im Allgemeinen über die 
Unfähigkeit anderer. 

Im Sport wenn ich das 
Doppel nicht treffe

.

Gehen 
.

Olaf Scholz und Angela 
Merkel, aber auch 
Manuel Neuer und 
Joshua Kimmich 

Nur noch 60 Sekunden

Beim Motorradfahren

Am besten noch in 
Kaltenweide und 

KFZ-Meister

Am Ende kackt die Ente 
(besonders beim Dart)

Hirschgulasch mit 
Kartoffeln und Rotkohl 

Unzuverlässigkeit

Eiskunstlauf

Hannes Wader 

alles von der 
Augsburger 
Puppenkiste

bei leiser Musik

mein ältestes Enkelkind 
zum Altar führen

Eine Hand wäscht 
die andere

Acht 
Fragen

und

2 x 8 
Antworten

? ? ? ?! ! ! ! ? ? ? ?! !! !? !
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Interview

Seit 1998 gibt es freitags Disco im 
Festzelt. Wie lange seid ihr als Burning 
Chips dabei?
Steffen: Hm, das ist lange her. Björn und 
ich haben darüber auch schon nach-
gedacht und vermuten seit 2001.

Was  wa ren  eu re  pe rsön l i chen 
Höhepunkte auf den Kaltenweider 
Schützenfesten?
Björn: Ganz klar, ich habe dort meine 
jetzige Frau kennen gelernt.
Steffen: Mit jedem Jahr kamen mehr 
Besucher zur Disco, bis in diesem einen  
Jahr, wo man gar nicht mehr raus und 
rein kam. Da dachte ich schon an ein 
Dixi im Backstage Bereich. Einmal war 
es so voll, dass Schwitzwasser von der 
Decke tropfte. Wir hatten Mühe unsere 
Anlage zu schützen. 

Und was war / ist total daneben?
Björn/Steffen: Wenn sich jemand einen 
Titel wünschen möchte und weder ein 
„Hallo“ oder ein freundliches „Kannst du 
mal den Titel....spielen?“, sondern uns 
nur sein Handy mit dem Wunsch/ 
Playlist ins Gesicht hält. Oder Sprüche 
wie: „Du musst mal den Titel xy spielen“ 
oder „Spiel  mal was anderes!“ . 
Folgende Situation haben wir auch 
schon mehrfach gehabt: die Tanzfläche 
ist voll und dann kommt der Spruch „ Eh, 
den Scheiß will hier keiner hören!“
Eine grundsätzliche Bitte zum Musik-
wünschen:  Redet mit dem DJ und habt 
vor allem Geduld! Im Laufe eines 
Abends gibt es viele unterschiedliche 

Musikwünsche und diese werden bei 
einem guten DJ oft nicht sofort gespielt, 
da dieser darauf hin spielt, so dass kein 
ständiger Genrewechsel stattfindet. 
Das kann auch mal ein Stündchen 
dauern.

Welche Titel verbindet ihr mit dem 
Kaltenweider Schützenfest?
Björn/Steffen: Es gibt so einige 
Kaltenweider  Alltime Hits. Da wären
Safri Duo - Played-A-Live, For You von 
den Disco Boys, Aloha heja he von 
Achim Reichel, das Langenhagen-Lied 
und 96 alte Liebe...
Teilweise mussten wir die Anlage 
festhalten wenn Kaltenweide zu den 
„Disco Boys“ hüpft bzw. tanzt...
Pro Abend werden ca. 80-100 Titel 
gespielt. Seit mindestens 10 Jahren 
werden die Playlists  abgespeichert. 
Hier mal die Top Ten der letzten 12 
Jahre freitags beim Schützenfest:
Rofo´s Theme - unser Opener :-)
For You - Disco Boys
Monsta - Culcha Candela
Party Rock  Anthem - LMFAO
Insomnia - Faithless
Played-A-Live - Safri Duo
Can´t Hold Us - Macklemore
Nacht von Freitag auf Montag - Peter 
Wackel
Disco Pogo - Die Atzen
Levels - Avicii

Wie lange braucht ihr für den Aufbau?
Steffen: Inkl. Soundcheck ca. zwei 
Stunden.

Und für den Abbau?
Björn: Ca. 45 Minuten, da sind wir ein 
eingespieltes Team, das funktioniert 
dann wortlos. 

34

mit den Burning Chips 
Seitdem wir keine CDs mehr benötigen, 
also seit ca. 2003, haben wir ungefähr 
120kg (5 Cases) weniger Gepäck. 
Unser Equipment (Licht, DJ-Konsole, 
Zubehör und Kabelcases) trans-
portieren wir in einem  Anhänger.

Spielt ihr Schnick-Schnack-Schnuck 
bzgl. „Wer fährt nach Hause“ ?
Björn (lacht): Nein, das brauchen wir 
nicht. Da ich ja eh noch weiter muss,  
fahre ich immer.

Wenn man schon so lange mit dem 
Kaltenweider Schützenfest verbunden 
ist, gibt es da Nebenwirkungen?
Steffen (lacht): 2020, beim ersten 
Corona Nicht-Schützenfest habe ich mit 
Playmobilfiguren die Disco nach-
gebaut, Musik und Lichteffekte laufen 
lassen und ein kleines Video gedreht. In 
der Schützen-WhatsApp Gruppe haben 
sich alle gefreut. Im darauffolgenden 
Jahr kam noch Nebel und ein aus 
Pappkarton gebautes Zelt dazu. So ein 
bisschen gaga war das schon...

Warum seid ihr dieses Jahr nicht bei der 
Freitags-Disco mit dabei?
Steffen: Nach so vielen Jahren ist es 
irgendwann an der Zeit an die jüngere 
Generation abzugeben. Das war keine 
leichte Entscheidung, denn der Freitag 
war schon ein Jahres-Highlight mit 
ca.1500 Leuten im Zelt für uns. 

In diesem Jahr bin 
ich aber wie ge-
habt, am Samstag 
als „Zwischen-
durch-Mucke“ in 
d e n  J e t l a g s -
Pausen dabei, am 
Sonntag sind wir 
w i e d e r  m i t 
S c h l a g e r p a r t y 
und am Montag 
mit Disco dabei.

Butter bei de Fische: Gibt es ein 
nächstes Jahr mit euch?
Björn/Steffen: Überlegungen wie lange 
wir das Kaltenweider Schützenfest noch 
machen wollen, existieren schon eine 
Weile. Wir werden ja auch nicht jünger 
und 4 Tage sind da schon viel. Es wird 
vielleicht auch einfach Zeit mal etwas 
anders zu machen. Das können gern 
junge Menschen übernehmen. Einen 
finalen Schlussstrich zu ziehen ist 
schwer, aber 2023 wird das letzte Mal 
für uns sein.
Also das letzte Mal hinter dem Misch-
pult. Das Kaltenweider Schützenfest 
werden wir natürlich weiterhin be-
suchen.

Noch letzte Worte?
An dieser Stelle möchten wir auch mal 
Danke sagen! Danke an den Schützen-
verein, dass Ihr uns über zwanzig Jahre 
immer wieder gebucht habt!
Und natürlich an alle Gäste des 
Schützenfestes für die großartige und 
fast immer friedliche Stimmung!
Wir freuen uns, die nächsten Jahre 
dann mit Euch vor der Bühne zu feiern! 

Schlagerparty
Pfingstsonntag 20 Uhr

Eintritt: 2 Euro 
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Ablaufplan
Freitag, 26.05.2023

15.30 - 17.00 Uhr 
Spiele und Laserschießen für Kinder bis 12 Jahren mit dem Schützenverein im 
Festzelt 

18.00 Uhr 
Abmarsch zur Kranz-
niederlegung, Ehrun-
gen und musikalische 
Unterhaltung mit den  
YSO / Holzhackern im 
Festzelt

ab 20 Uhr 
Disco mit  
“DJ Engin”     

Eintritt 5 Euro 

Samstag, 
27.05.2023 

14.00 Uhr
Abmarsch zum 
Anbringen der 
Scheiben

ab 20 Uhr 
Party 
mit 
„the 

Jetlags“ 

Sonntag, 
28.05.2023

14.00 Uhr
Abmarsch zum 
Anbringen der 
Scheiben

ab 20 Uhr
Schlagerparty mit 
„Burning Chips“-  
Eintritt 2 Euro

Montag, 
29.05.2023 

11.00 Uhr 
Katerfrühstück 
mit Konzert des 
YSO & Friends.
Diverse 
Ehrungen und 
Übergabe des 
Ortsratspokal.
Karten für 15 
Euro sind 
erhältlich bei den Festleitern  (Tel.: 0151/19411646),  im Schützenhaus 
Kaltenweide und an der Tageskasse.

14.30 Uhr                                                 
Empfang der Gastvereine, anschließend Festumzug 

ab 16 Uhr Dickes Dankeschön mit  „Burning Chips”     
Eintritt frei

Nur im VVK: Eintrittsbänder für das ganze Wochenende.

Erhältlich im Schützenhaus und bei den Festleitern 

(Tel.: 0151 1941 1646)

12€ zahlen und 4 Tage feiern!

Schützenfest 2023
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Am 18. Februar 2023 startete das 7. 
Bosselturnier vom Schützenverein 
Kaltenweide. Trotz mäßigem Wetter 
gingen 112 Teilnehmer an den Start 
was ganz besonders die Organi-
satoren Axel Siebert und Daniel Hose 
freute, da es die höchste Teilnehmer-
zahl war seit Beginn der Bossel-
turniere.
Die 112 Teilnehmer trotzten dem 
teilweise bescheidenen Wetter und 
ließen sich ihre gute Laune nicht 
verderben. Ganz im Gegenteil - auf 
dem 4,5 km langen Bosselrundkurs 
starteten die 9 Teams aus 2 Rich-
tungen, so dass sie sich in der 
Feldmark entgegen kamen, was bei 
vielen gleich genutzt wurde um  
schlaue Tipps zu geben, einen kleinen 
Schnack zu halten oder einfach nur für 
ein schnelles gemeinsames Getränk.

Im Anschluß des Bosselturniers zogen 
alle Teams wieder glücklich und mit 
ihrer Leistung zufrieden zum Schüt-
zenhaus zurück, wo sie vom Team von 

Da Salvo herzlich empfangen wurden.

Bei der Siegerehrung, bei der es für 
jeden Teilnehmer eine Medaille und für 
die drei besten Teams einen Pokal gab, 
erlangte das Team „96 Bande & 
Friends“ mit 67 Würfen den 1. Platz, 
gefolgt von der „Feuerwehr Kalten-
weide“ mit 68 Würfen auf Platz 2 und 
„Die Moorböcke“ mit 74 Würfen auf 
dem dritten Platz.
Im Anschluss an die Siegerehrung 
wurden die Teilnehmer mit leckerem 
Essen von Da Salvo versorgt und die 
Teilnehmer verbrachten noch mehrere 
Stunden bei super Stimmung im 
Schützenhaus.

Von Jung bis Alt war alles vertreten und 
die Vorfreude auf das nächste Bossel-
turnier im Jahr 2024 war deutlich zu 
spüren.

Daniel Hose

„Laat`n rulln.7  bzw. Bosselturnier 2023
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weide“ mit 68 Würfen auf Platz 2 und 
„Die Moorböcke“ mit 74 Würfen auf 
dem dritten Platz.
Im Anschluss an die Siegerehrung 
wurden die Teilnehmer mit leckerem 
Essen von Da Salvo versorgt und die 
Teilnehmer verbrachten noch mehrere 
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turnier im Jahr 2024 war deutlich zu 
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Daniel Hose

„Laat`n rulln.7  bzw. Bosselturnier 2023
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Die Meisten von euch haben mitbe-
kommen ,  dass  an  unse rem 
Schützenhaus etwas Großes 
entsteht. Einige unserer sportlichen 
Anlagen werden neu errichtet. Wer 
denkt, dass damit der Schieß-
betrieb still steht, der irrt. Der 
Betrieb in der Luftgewehrhalle läuft 
ohne Einschränkungen weiter. 
Einzig der Betrieb im Bereich des 
Kleinkalibers steht sti l l .  Aber 
deswegen müssen wir nicht auf das 
Training verzichten. Durch eine tolle 
Gemeinschaft unterstützen sich die 
Vereine gegenseit ig. Und so 
können wir dank der Gastfreund-
schaft des SSV Schulenburg 
weiterhin ein Training im Bereich 
Kleinkaliber Gewehr wahrnehmen. 

Unter dem Motto „Spaß und 
Spannung“ stand unser letztes 
Sportjahr.
Im Sportjahr 2021/2022 konnten wir 
uns nach vielen Jahren endlich 
wieder den Aufstieg in die Bezirks-
liga für das Sportjahr 2022/2023 
sichern. Wir wussten nicht was uns 
erwartet, weil das Wettkampf-
system ein anderes ist als in der 
Kreisliga. Anders als in der Kreisliga 
schießt man nicht nach Ergebnis-
liste, sondern gegen einen direkten 
Gegner. Unser Motto war ,,auf uns 
zukommen lassen, Erfahrung 
sammeln und Spaß haben“.

Für die 4 Wettkampfdurchgänge, 
die zu schießen waren, sind wir 
teilweise bis in den Celler Bereich 
gefahren. Den spannendsten 
Wettkampftag erlebten wir am 
04 .12 .2022 ,  d iese r  war  e in 

Heimwettkampf. Nach der regu-
lären Wettkampfzei t  h ieß es 
Unentschieden gegen SV Uetze. 
Ein Stechen musste über Sieg oder 
Niederlage entscheiden. Nun hieß 
es starke Nerven und Ruhe be-
wahren. Die Spannung in der Halle 
war spürbar, manche holten kaum 
Luft. Für den Stechschuss darf 
vorher keine Probe geschossen 
werden. Nur den Stand einrichten 
und dann ein Schuss. Minuten 
vergingen und al le warteten 
gespannt wer den ersten Schuss 
abgeben wird. Es war Henriette 
Trapp aus Kaltenweide. Sie schoss 
eine mehr als gute 10, nämlich eine 
10,9. Ihre Gegnerin stand damit 
unter enormen Druck, denn sie 
musste ebenfalls mindestens eine 
10,0 schießen, um das Stechen zu 
verlängern. Ihre Gegnerin schoss 
eine 9 und damit war entschieden, 
dass dieser verdiente Punkt an 
Kaltenweide ging. Am Ende der 4 
Durchgänge belegten wir den 5. 
Platz. Am 05.03.2023 stand dann 
fest, dass wir den Klassenerhalt 
geschafft haben.

Aber auch unsere Mannschaft in 
der Kreisliga hatte eine tolle Saison. 
Leider war die Saison auch von 
vielen krankheitsbedingten Aus-
fällen geplagt. Aber die Schützen 
ließen sich davon nicht unter-
kriegen. Auch hier waren 4 Wett-
kampfdurchgänge zu absolvieren. 
Am Ende dieser 4 Durchgänge 
erreichte die Mannschaft Platz 2 
und hätte sich damit für das 
Aufstiegsschießen qualifiziert. 

Ein sportliches
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Da in einer Liga nur eine Mann-
schaft pro Verein zugelassen ist, 
verbleibt diese Mannschaft in der 
Kreisliga. Ob nun Bezirksliga oder 
Kreisliga, wir hatten Spaß, haben 
uns gegenseitig unterstützt, gratu-
liert und auch aufgebaut, wenn es 
mal nicht so lief wie erhofft. Das 
macht wahren Teamgeist aus und 
um den sollte es im Sport immer 
gehen. Und so freuen wir uns schon 
jetzt auf das kommende Sportjahr 
2023/2024. Alles neu macht nicht 
nur der Mai…

Dem Schützenwesen wird nachge-
sagt, dass es alt und verstaubt sei. 
Wir nicht, denn bei uns gibt es nun 
ein neues Angebot. Eine neue 
Sportart - Blasrohr Sport. In 
südlichen Gefilden Deutschlands 
schon seit vielen Jahren etabliert, 

erobert diese Sportart nun auch den 
Norden im Sturm. Wer eine Kerze 
auspusten kann, bringt die Grund-
voraussetzungen mit. Dieser Sport 
ist förderlich für das Herz-Kreislauf-
system und die Lunge.

Wer diese Sportart gerne auspro-
bieren möchte, den laden wir ganz 
herzlich jeden Montag ab 18:30 Uhr 
zu uns ins 1. OG des Schützen-
hauses ein.

Samantha Schuppan
Fachwartin Gewehr

Jahr ...
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Was, wer, wann, wie ?
Kaltenweider Königswürde – wie 
kommt man dahin?
Anders als bei vielen Königsfamilien 
des europäischen Hochadels kann 
man in Kaltenweide diese Würde 
ausschließlich durch eigene Leistung 
erlangen. Stumpfes „Herein-geboren-
werden“ oder ein gezieltes „Herein-
heiraten“ sind hier nicht möglich – 
sowas gab es in Kaltenweide noch nie 
und das bleibt bestimmt auch so.
Es gibt nur einen Weg auf den 
Kal tenweider  Thron:  Le is tung! 
Gerüchteweise soll es Schützen-
vereine geben, in denen die Kandi-
daten schon vorher ausgeguckt 
werden oder besonders ambitionierte 
Bewerber mittels Bestechung (an wen 
auch immer) zum Thron kommen – das 
alles gibt es bei uns nicht.
Es wird in einem fairen, ernsthaften 
Wettbewerb um die Würde ge-
schossen. So ist in jedem Jahr Christi 
Himmelfahrt (Vatertag) im Vereins-
leben tatsächlich ein sehr spannender 
Tag - mit immer wieder großen 

Überraschungen – manch-
mal auch für die Gewinner. 
Sie haben dann 10 Tage Zeit sich auf 
das Schützenfest vorzubereiten, um 
dann die Würde ganz offiziell zu 
übernehmen. Etwas mehr Zeit hat der 
Gemeindekönig, dieser Wettbewerb 
wird bereits im Rahmen des Ostereier-
schiessens an Karfreitag ausgetragen.
Die Regentschaft beginnt also am 
Schützenfest mit den Ehrungen und 
dem „Annageln“ der Scheiben und 
dauert jeweils ein Jahr. Die Königs-
familie repräsentiert dann den Verein 
auch während des Jahres bei ver-
schiedenen Anlässen wie Aus-
märschen bei anderen Vereinen bzw. 
Schützenfesten. 
Aufgrund des aktuellen Um- und 
Anbaus finden die Wettbewerbe in 
diesem Jahr ohne das Schießen mit 
dem Kleinkaliber statt, sondern 
ausnahmsweise bei allen mit dem 
Luftgewehr – in der Tabelle sind die 
üblichen Regularien dargestellt.

Was Wer Wann Wie

Schützen
-königin 
und 
Schützen
-könig

alle 
Mitglieder 
des SV 
Kalten-
weide ab 
dem 21. 
Lebens-
jahr

an Christi 
Himmel-
fahrt (also 
10 Tage 
vor dem 
Schützen-
fest)

Es werden 3 Schuss Kleinkaliber (KK) 
50m sitzend aufgelegt geschossen. 
Wertung: abwechselnd zählt in einem 
Jahr die beste Gesamtzahl der Ringe 
aller 3 Schüsse und im nächsten Jahr 
der beste Einzelschuss (Teiler = 
Abstand des Treffers von der Mitte des 
Ziels)
Die niedrigste Ringzahl (also der letzte 
Platz) erhält die „Schluckscheibe“
Ein Nachlösen, also ein „nächster 
Versuch“ ist nicht möglich – es zählen 
nur die drei Schuss. Den nächsten 
Versuch gibt es dann im nächsten 
Jahr…

Was Wer Wann Wie

Jugend-
könig/in

alle Mitglieder 
vom 14. bis 20. 
Lebensjahr, 
ab dem 12. 
Lebensjahr mit 
Genehmigung 
der Eltern

an Christi 
Himmelfahrt

5 Schuss mit dem Luftgewehr, 
10m sitzend aufgelegt – der 
beste Teiler (also der Schuss 
der am dichtesten in der Mitte 
ist) gewinnt.
Ein Nachlösen ist ebenso 
nicht möglich.

Schüler-
könig/in 

alle Mitglieder 
vom 8. bis 13. 
Lebensjahr

an Christi 
Himmelfahrt

Lichtpunktgewehr 10m, 5 
Schuss sitzend aufgelegt
Ringwertung, bei Gleichheit 
zählt der beste Teiler

Kinder-
könig/in

alle Kinder (ob 
Mitglied im 
Verein oder auch 
nicht) vom 8. bis 
zum 11. 
Lebensjahr

freitags vor 
Pfingsten 
(erster Tag des 
Schützen-
festes) von 
15.00h bis 
16.45h

Lichtpunktgewehr 10m, 
5 Schuss sitzend aufgelegt
Ringwertung, bei Gleichheit 
zählt der beste Teiler

Gemein
dekönig/
in 

alle Kaltenweider 
Bürgerinnen und 
Bürger, die nicht 
Mitglied im SV 
Kaltenweide sind

Karfreitag 
beim 
Ostereier-
schießen

Es werden 10 Schuss mit dem 
Luftgewehr sitzend aufgelegt 
auf 10m Entfernung ge-
schossen. Entscheidend ist 
der beste Einzelschuss – also 
der beste Teiler. Es kann 
beliebig oft im Rahmen der 
„Sch ießzei t “  nachgelöst 
werden.

In letzter Minute erreicht uns die Information, dass ab 2024 das Königsschießen 
nicht mehr an Christi Himmelfahrt, sondern zu einem früheren Zeitpunkt stattfinden 
wird (vermutlich der letzte Samstag im April, der Termin wird natürlich frühzeitig 
bekannt gegeben). Dieser Traditionsbruch ist einfach der Tatsache geschuldet, dass 
es für unsere Festleiter nicht mehr möglich sein wird, rechtzeitig eine Genehmigung 
der Marschroute seitens der Stadt Langenhagen zu bekommen. In diesem Jahr 
erfolgt noch eine Ausnahme.
Der Kinderkönig wird auch in diesem Jahr nicht ausgeschossen. Für 
2024 wird der Schützenverein sich etwas ausdenken, um das 
Kinderkönigsschießen attraktiver zu gestalten.
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Die Steel Darter entschlossen sich im 
Juni 2022 zur Meldung einer Mann-
schaft für den Ligaspielbetrieb 2022/23 
im Bezirksverband Hannover, nach-
dem bis dahin lediglich quer zur 
Schießbahn sowie im Saal des 
Schützenhauses trainiert wurde.
Die Saison in der DBH Kreisliga 1 sollte 
mit einem Kader von einer Spielerin 
sowie sechs Spie lern  über  18 
Spieltage bestritten werden. Später 

erfolgten 3 Spielernachmeldungen. 
Im Rahmen eines Mannschaftsabends 
wurden Ausschreibungsunterlagen 
gesichtet, Spielregeln verinnerlicht 
sowie Trikots für das einheitliche 
Erscheinungsbild nachbestellt. Zudem 
schwur man sich, die mangelnde 
Wettkampferfahrung durch mann-
schaftliche Geschlossenheit und 
Teamgeist wettzumachen.

Um den Ernstfall zu proben, folgten die 
Gäste des SV Resse der Einladung 
nach Kaltenweide und erklärten sich 
für ein Freundschaftsspiel bereit. Es 
bot sich die Möglichkeit, die selbst-
gebauten Dartschränke samt Technik 
auf ihre Tauglichkeit zu testen, Spiel-
berichte mit den Paarungen auszu-
füllen und Drucksituationen im Duell zu 
simulieren. Neben diesen wertvollen 
Erfahrungen konnten erste Kontakte 
und Bekanntschaf ten geknüpf t 
werden.
Mit dem Saisonstart am 28.08. begann 
eine launische Mischung aus konzen-
triertem Präzisionssport und Glücks-
treffern, ein Wechsel aus Begeisterung 
und Enttäuschung, eine Aneinander-
reihung von Erfolg und Misserfolg 
sowie Hoffnung und Verzweiflung.
Die Auswärtsfahrten, darunter u.a. 
„Weltreisen“ nach Wülfingen und 
Haimar, führten vor Augen, welch 
hervorragende Bedingungen die 
heimische Spielstätte im Saal in Bezug 
auf Bewegungsfreiraum, Bewirtung, 
Störgeräusche und technische 
Voraussetzungen bietet. Dennoch 
boten die Spieltage in der Fremde 
abwechslungsreiche Geschichten 
über ausgefallene Bahnverbindungen 
samt Taxifahrten, mitternächtliche 
Mexikaner und dritten Halbzeiten.

In Lokalderbys traf die Dartsparte 
g e g e n  d i e  S C  L a n g e n h a g e n 
Firedarters und den DC Wedemark auf 
bekannte Gesichter.
Aus sportlicher Sicht bewahrheitete 
sich das Sprichwort „triple is funny, but 
double makes the money“ einmal 
mehr. Die Entscheidung über Sieg 
oder Niederlage fällt immer über den 

entscheidenden Treffer im geforderten 
Doppelsegment und nicht etwa über 
das hohe Scoring, auch wenn eine 
„One-Hundred-and-Eighty“ jederzeit 
sehenswert ist. So mancher Spieltag 
f üh r te  zu  i n tens i ven  Nachbe -
sprechungen über ausgelassene 
Chancen hinsichtlich einer besseren 
Punkteausbeute.
Die Trainingsinhalte veränderten sich 
entsprechend während der Saison 
vom „Einzel 501 best of five“ hin zur 
Abarbeitung spezieller Vorlagen mit 
dem Schwerpunkt Checken und 
Checkwege.

Jeden letzten Dienstag im Monat 
stattet uns zudem die Lebenshilfe 
Langenhagen Wedemark einen 
Besuch ab und lässt die Pfeile mit 
Unterstützung und unter Anleitung 
erfolgreich fliegen.
Die kommende Sommerpause wird 
das Team nutzen, um sich intensiv auf 
den Spielbetrieb der Saison 2023/24 
vorzubereiten. Neue Mitstreiter und 
interessierte Gäste sind dienstags und 
donnerstags ab 18:30 Uhr gern will-
kommen.

Zum Team gehören: Nicole Bethke, 
Jens Bethke, Raik Borchardt, Tom 
Carus, Heiko Fischbach, Fabian Klatt, 
Stephan Niemeier, Steffen Peich, Eddy 
Schindler und Benjamin Schwetz

Eddy Schindler

Steel Darter stellen sich dem Wettkampf

45



Die Steel Darter entschlossen sich im 
Juni 2022 zur Meldung einer Mann-
schaft für den Ligaspielbetrieb 2022/23 
im Bezirksverband Hannover, nach-
dem bis dahin lediglich quer zur 
Schießbahn sowie im Saal des 
Schützenhauses trainiert wurde.
Die Saison in der DBH Kreisliga 1 sollte 
mit einem Kader von einer Spielerin 
sowie sechs Spie lern  über  18 
Spieltage bestritten werden. Später 

erfolgten 3 Spielernachmeldungen. 
Im Rahmen eines Mannschaftsabends 
wurden Ausschreibungsunterlagen 
gesichtet, Spielregeln verinnerlicht 
sowie Trikots für das einheitliche 
Erscheinungsbild nachbestellt. Zudem 
schwur man sich, die mangelnde 
Wettkampferfahrung durch mann-
schaftliche Geschlossenheit und 
Teamgeist wettzumachen.

Um den Ernstfall zu proben, folgten die 
Gäste des SV Resse der Einladung 
nach Kaltenweide und erklärten sich 
für ein Freundschaftsspiel bereit. Es 
bot sich die Möglichkeit, die selbst-
gebauten Dartschränke samt Technik 
auf ihre Tauglichkeit zu testen, Spiel-
berichte mit den Paarungen auszu-
füllen und Drucksituationen im Duell zu 
simulieren. Neben diesen wertvollen 
Erfahrungen konnten erste Kontakte 
und Bekanntschaf ten geknüpf t 
werden.
Mit dem Saisonstart am 28.08. begann 
eine launische Mischung aus konzen-
triertem Präzisionssport und Glücks-
treffern, ein Wechsel aus Begeisterung 
und Enttäuschung, eine Aneinander-
reihung von Erfolg und Misserfolg 
sowie Hoffnung und Verzweiflung.
Die Auswärtsfahrten, darunter u.a. 
„Weltreisen“ nach Wülfingen und 
Haimar, führten vor Augen, welch 
hervorragende Bedingungen die 
heimische Spielstätte im Saal in Bezug 
auf Bewegungsfreiraum, Bewirtung, 
Störgeräusche und technische 
Voraussetzungen bietet. Dennoch 
boten die Spieltage in der Fremde 
abwechslungsreiche Geschichten 
über ausgefallene Bahnverbindungen 
samt Taxifahrten, mitternächtliche 
Mexikaner und dritten Halbzeiten.

In Lokalderbys traf die Dartsparte 
g e g e n  d i e  S C  L a n g e n h a g e n 
Firedarters und den DC Wedemark auf 
bekannte Gesichter.
Aus sportlicher Sicht bewahrheitete 
sich das Sprichwort „triple is funny, but 
double makes the money“ einmal 
mehr. Die Entscheidung über Sieg 
oder Niederlage fällt immer über den 

entscheidenden Treffer im geforderten 
Doppelsegment und nicht etwa über 
das hohe Scoring, auch wenn eine 
„One-Hundred-and-Eighty“ jederzeit 
sehenswert ist. So mancher Spieltag 
f üh r te  zu  i n tens i ven  Nachbe -
sprechungen über ausgelassene 
Chancen hinsichtlich einer besseren 
Punkteausbeute.
Die Trainingsinhalte veränderten sich 
entsprechend während der Saison 
vom „Einzel 501 best of five“ hin zur 
Abarbeitung spezieller Vorlagen mit 
dem Schwerpunkt Checken und 
Checkwege.

Jeden letzten Dienstag im Monat 
stattet uns zudem die Lebenshilfe 
Langenhagen Wedemark einen 
Besuch ab und lässt die Pfeile mit 
Unterstützung und unter Anleitung 
erfolgreich fliegen.
Die kommende Sommerpause wird 
das Team nutzen, um sich intensiv auf 
den Spielbetrieb der Saison 2023/24 
vorzubereiten. Neue Mitstreiter und 
interessierte Gäste sind dienstags und 
donnerstags ab 18:30 Uhr gern will-
kommen.

Zum Team gehören: Nicole Bethke, 
Jens Bethke, Raik Borchardt, Tom 
Carus, Heiko Fischbach, Fabian Klatt, 
Stephan Niemeier, Steffen Peich, Eddy 
Schindler und Benjamin Schwetz

Eddy Schindler

Steel Darter stellen sich dem Wettkampf

45



Angefangen hat die Deutsche Meister-
schaft auf einem Sonntagmorgen in 
der Disziplin 60 Schuss liegend. Um es 
vorweg zu erklären, das Gelände der 
Schießanlage hat sämtliche meiner 
Vorstellungen gesprengt. Es ist einfach 
nur gigantisch, alleine die 100 KK-
Stände nebeneinander sind schon 
ex t r em bee ind ruckend .  D ie  5 
Schießstände für das Tontauben-
schießen waren allerdings noch mal 
eine Nummer größer. Bei den Ton-
taubenständen verbrachte ich auch die 
ein oder andere Stunde, weil es 
einfach mal spannend war so vielen 
Tontaubenschützen gleichzeitig zu 
zuschauen. Montag war quasi mein 
freier Tag, an dem wir uns auf den Weg 

nach München gemacht haben, um 
uns die Stadt mal etwas genauer 
anzuschauen. Dienstag war dann 
schon mein letzter Tag, an welchem ich 
vor der Abreise noch meinen Drei-
stellungskampf hatte. Insgesamt war 
es ein sehr spannender Aufenthalt in 
München und eine sehr schöne Er-
fahrung mal an der Deutschen Meister-
schaft teilgenommen zu haben. Nicht 
zu vergessen ist die bayrische Küche 
und ihre leckeren Gerichte, an welchen 
ich mich jeden Tag erfreuen durfte. Das 
Gleiche gilt auch für das bayrische Bier 
welches mal eine nette und wohl 
schmeckende Abwechslung war. 

Nick Austermann

Als ich am 28.08.2022 um 7 Uhr morgens das erste 
Mal den KK-Stand der Olympia Schießanlage 
betrat, vergingen fünf Minuten bis ich an meinem 
Stand war. 100 KK-Stände in einer Reihe war ein 
Bild, welches mich als Schütze beeindruckte. Auf 
dem Weg zu meinem Stand wurde mir klar, dass der 
nun folgende Wettkampf ein ganz besonderer sein 
würde. Einige Stunden später verließ ich den Stand 
mit einem ernüchternden Ergebnis aber auch mit 
einem tollen Erlebnis.

Morten Hattendorf

Deutsche Meisterschaft 2022

Morten Hattendorf und Nick Austermann

Kleine und große Erlebnis-Berichte der Jugend
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Ich habe mich 2022 zu der Deutschen 
Meisterschaft in München qualifiziert. Dies 
war meine erste DM und es sind einige 
tolle und eher weniger tolle Dinge 
passiert...Leider hatte ich keine Mann-
schaft, dennoch habe ich es im Einzel mit 
allen vier Disziplinen zur DM geschafft. Da 
die anderen alle Junioren waren, sind sie 
schon eine Woche früher in München 
gewesen. Ich durfte netterweise mit 
Dorothee und Volkmar, dem Trainer aus 
Schulenburg, mitfahren. Dorothee und ich 
haben nämlich die gleiche Altersklasse 
(Jugend). Am nächsten Tag, nach der 
Anreise, ging es schon direkt früh los. 
Angekommen am Olympiastützpunkt 

fragte mich Fabian Klatt, der natürlich als 
mein Trainer auch die ganze Zeit dabei 
war, ob ich meine Startkarten habe. Ich 
guckte Doro an, sie guckte mich an. Ohh 
mist, vergessen! Also fuhren Volkmar und 
Dorothee die 20 min zurück zum Hotel um 
sie zu holen. Fabian und ich gingen in der 
Zeit schon mal zum KK Stand, ich zog 
mich um und machte mich fertig. Um 8 Uhr 
war Standbelegung und um 7:55 Uhr 
warteten wir noch auf die Startkarten und 
das Gewehr. Dieses konnte man ohne die 
Startkarte nicht aus der Waffenkammer 
holen. Zwei Minuten später kamen 
Volkmar und Doro mit dem Gewehr ange-
sprintet, das war eine Erleichterung. Aber 
dann, ich will den Gewehrkoffer auf-
machen und merke, dass ich ja einen 
Schlüssel für das Schloss brauche. Nach-

dem ich es realisiert hatte, schaute ich 
Fabian an und sagte: ,, ähm Fabi ,mein 
Schlüssel liegt noch im Hotelzimmer''. Er 
war fassungslos, unser Puls stieg. Es 
waren noch 15 min bis die Probezeit an-
fing. Wir konnten beide nicht glauben, wie 
dusselig ich an diesem Morgen war. Naja, 
jedenfalls fand Fabian eine Lösung, so wie 
immer. Er blieb ganz ruhig, was in diesem 
Moment genau richtig war. Der einzige 
Ausweg war den Gewehrkoffer aufzu-
brechen, dies taten wir. Fabian zog den 
Koffer auseinander, so konnte ich das 
Gewehr heraus bekommen. Bei der Aktion 
verletzten wir uns beide, aber das war in 
dem Moment völlig egal. Mit Puls auf 180 
schaffte ich trotzdem noch 555 volle Ring 
bei KK 3x20 und bekam eine Medaille, 
sodass ich unters erste Drittel gekommen 
bin. Ich war glücklich, das nach dem Auf 
und Ab noch geschafft zu haben. Nach 
diesem Geschehnis wird mir so etwas 
hoffentlich nie wieder passieren. Danach 
haben wir mir auch erstmal ein Zahlen-
schloss gekauft, ich glaube Fabian wird 
jetzt nur noch Zahlenschlösser für die 
Koffer verwenden. Es war wirklich eine 
aufregende und schöne Zeit in München.
Insgesamt habe ich zwei Medaillen ge-
wonnen, denn bei LG 3x20 bin ich auch 
unters erste Drittel gekommen. Dort habe 
ich 583 volle Ring geschossen. Bei dem 
Wettkampf war ich aber so aufgeregt, 
dass ich beim ersten Wertungsschuss  
kniend leider eine 6 geschossen habe. 
Mein Abzugsfinger war am Zittern, zack 
war der Schuss raus. Im Großen und 
Ganzen bin ich aber trotz dessen zufrie-
den gewesen mit vier erfolgreichen, guten 
Wettkämpfen. An dem Abend vor der 
Abreise sind Volkmar, Doro und ich in die 
Innenstadt von München gefahren. Ich 
war mit Doro ein bisschen shoppen. 
Abends sind wir zu Dritt in ein Restaurant 
gegangen, wo es leckere Burger und 
Cocktails gab. Das war ein toller Ab-
schluss der DM 2022. 

Finja Dockhorn
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Haben Sie sich einmal gefragt, wie 
so ein Schießtraining abläuft, was 
dabei trainiert wird und was wichtig 
ist? Beim Schießtraining gibt es unter-
schiedliche Schwerpunkte. Es kann 
das Schießen mit der Pistole, dem 
Luftgewehr oder dem Kleinkaliber 
gelernt werden. Auch für die Kleinen ab 
6 Jahren gibt es die Möglichkeit, 
Schießen mit der Laserpistole oder 
dem Lasergewehr zu erlernen.

Was wird trainiert?  Schießen 
bedeutet Konzentration, Selbstbe-
herrschung und Umsicht. Wichtig ist 
dabei ein ruhiger und fester Stand. Es 
ist nicht einfach, sich nicht bewegen zu 
dürfen, dabei die Körperspannung zu 
halten, sich auf einen festen Punkt zu 
konzentrieren und die Atmung zu 
kontrollieren…und das über Minuten 
hinweg. Jedes dieser einzelnen Ele-
mente beeinflusst das Schussbild und 
damit das Ergebnis. 

Wie läuft so ein Training ab? Die 
Aufsicht und der Trainer übernehmen 
und leiten die Schützen an. Es wird 
anfänglich im Sitzen aufgelegt ge-
schossen. Zunächst wird der Stand 

eingerichtet und dabei versucht, sich 
möglichst so zu positionieren, dass 
ohne großen Kraftaufwand auf die 
Mitte des Ziels geschossen werden 
kann. Dies bedeutet sich selbst zu kali-
brieren. Dann erfolgt das Trainings-
schießen, welches anfänglich in ca. 50 
Minuten absolviert wird. Danach ist die 
Konzentration in den meisten Fällen 
auch erschöpft. Bei erfahreneren 
Schützen dauert das Training auch mal 
bis zu 2 Std . Übrigens: Profis trainieren 
später verschiedene Disziplinen z.B. 
beim Gewehrschießen auch stehend, 
kniend oder liegend. 

Was muss ich am Anfang mit-
bringen? Spezielle Sportkleidung (zur 
Festigung des Standes) wird durch den 
Verein gestellt. Es empfiehlt sich, 
darunter Funktionskleidung zu tragen, 
ist aber keine Pflicht.

Interesse geweckt? Dann kommt 
doch zum kostenlosen Schnupper-
training (Mittwoch ab 18 Uhr) vorbei 
und trainiert mit. Oder ihr meldet Euch 
einfach bei Fabian Klatt bzw. unter 
Jugendlei ter@Schuetzenverein-
Kaltenweide.de an. 

Kurze Frage am Rande:
wie läuft eigentlich ein Schießtraining ab?
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Es scheint fast schon eine Art Tradition 
zu sein, dass „die Neuen“ die Texte für 
die Zeitung schreiben dürfen. So habe 
auch ich, Flo, jetzt die Möglichkeit 
bekommen, mich hier zu Wort melden 
zu können. 
Nach zwei Jahren Pause war es 
endlich wieder so weit. Schützenfest!!! 
Große Ereignisse warfen ihre Schatten 
voraus und alle Vorbereitungen waren 
im vollen Gange. Und dann die Nach-
richt, die uns alle fassungslos gemacht 
hat. Unser Gründer, quasi der Grund 
warum wir alle seit 15 Jahren wieder 
jedes Jahr aufs Neue zu euch 
kommen, hat sein Tenorhorn für immer 
niedergelegt. Doch Heinz wird uns 
immer in Erinnerung und im Herzen 

bleiben und wir machen für ihn und uns 
weiter!
Dann war es endlich so weit, das große 
Wochenende stand bevor. Vier Tage 
sollte es von nun an dauern, bis das 
Bier nicht mehr schmeckt. Am Freitag 
fanden sich zuerst die Wochenend-
WGs, wo auswärtige Musiker liebevoll 
von den Gastgebern umsorgt werden 
sollten. Auch an dieser Stelle noch 
einmal vielen Dank dafür!
Nachdem alles eingerichtet war, ging 
es auch schon aufs Zelt, wo zuerst 
zusammen mit dem YSO gespielt 
wurde, bevor „Burning Chips“ die 
Partymucke an diesem Abend über-
nahm. 
Samstag traf man sich um 10 Uhr bei 
Julian, wo es Kaffee und Bockwurst 
gab. Neben den Musikern waren dort 
auch einige Männer in zerrissenen 
Hosen anzutreffen, was für Neulinge 
einen etwas komischen Eindruck 
machte… 

Durchstarten nach 
Von dort ging es dann zur traditio-
nellen Hofprobe bei Cord. Bei 
herrlichstem Sonnenschein wurde 
danach zum Scheiben anbringen 
durchs Dorf marschiert, wobei es an 
Verköstigung definitiv niemandem 
mangelte. Nachdem nun al le 
Scheiben hingen, durften wir nun 
endlich auch auf dem Zelt spielen und 
für euch unser Bestes geben. Während 
wir danach bei Schützenkönigin 
Marion mit Pizza verköstigt wurden, 
sorgten „The Jetlags“ in dem proppen-
vollen Zelt schon für bombastische 
Stimmung. 
Wem es nach dem gestrigen Abend 
möglich war, sammelte sich am 
Sonntag früh morgens zum Wecken. 
Sonnenbrillen waren hier wohl das 
Accessoire der Wahl… Mit dem 
Planwagen ging es dann also von 
Haus zu Haus, um die Würdenträger 
mit schönstmöglicher Blasmusik sanft 
zu wecken. Während die Truppe von 
Haus zu Haus immer größer wurde, 
begnügten sich die musikalischen 
Langschläfer mit gutem Frühstück. 
Nachdem nun ganz Kaltenweide 
wieder auf den Beinen war, ging es 
wieder aufs Zelt. Zur Melodie von 
„Pomp and Circumstance“ wurde von 
den Holzhackern dann inbrünstig eine 
Ode auf  Ka l tenweide und das 
Schützenfest dargeboten, welche bei 
einigen Sängern wie Zuhörern die 

Augen etwas glänzen ließ. 
Im Anschluss ging es wieder in den Ort 
zu den Majestäten, bevor abends 
„Burning Chips“ bei der Schlagerparty 
im Zelt auflegten. 
Die allgemeine Katerstimmung war am 
Montag eigentlich allen Musikern 
anzumerken. Um 9 Uhr war bereits 
Probe mit anschließendem Kater-
frühstück, welches wirklich dringend 
nötig war. Danach wurden dann die 
befreundeten Gastvereine aus nah 
und fern ins Zelt gespielt. Um auch die 
Leute teilhaben zu lassen, die es an  
diesem Morgen nicht ins Zelt geschafft 
haben, setzte sich anschließend der 
Festzug durch Kaltenweide in Bewe-
gung. Beim daran anschließenden 
Zeltspiel wurde das Schützenfest 
ausklingen gelassen. Und auch das 
Bier schmeckte nicht mehr ganz so gut, 
wie noch am ersten Abend… Alles in 
allem war es aber ein rundum gelun-
genes Schützenfest, mit herrlichstem 
Wetter, herzlichen Menschen und jeder 
Menge Spaß, Musik und Herzblut! Wir 
sind ziemlich stolz darauf, ein Teil einer 
so großartigen Gemeinschaft sein zu 

können und freuen uns 
schon wahnsinnig auf 
das diesjährige Spek-
takel an Pfingsten!!!

Eure „Norddeutschen 
Holzhackerbuam und 

-madlns“

zwei Jahren Pause
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Die CDU Kaltenweide wünscht ein friedvolles und erfolgreiches Schützenfest.

Frohe Pfingsten liebe Mitbürgerinnen und Mitbürger.

Nur gemeinsam, mit viel ehrenamtlicher Unterstützung, lässt sich diese Tradition 
aufrechterhalten und dafür gilt ein großer Dank jedem einzelnen Helfer und 
Macher. 
Wir unterstützen das Schützenfest, denn es trägt zum Wohle der Allgemeinheit 
bei und wir sind uns unserer Verantwortung bewusst. 

Allen Schützinnen und Schützen, allen Einwohnerinnen und Einwohnern und 
natürlich den Majestätinnen und Majestäten wundervolle vier Tage rund um 
Pfingsten zum Genießen.  

IMPRESSIONEN „We stand together“
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... auch zum Selbstpflücken
www.erdbeerparadies.de

Seit ca. 5 Jahren beschäftigt uns der 
Neubau eines geschlossenen Schieß-
standes, neben den alltäglichen 
“Vereinsroutinetätigkeiten“, doch nicht 
unerheblich. In der aktuellen Welt-
politischen Lage sicherlich nicht ohne 
gewisse Bedenken, weil eine Prog-
nose in die Zukunft, auch für uns als 
Schützenverein, faktisch nicht seriös 
möglich ist.
Wird das Freizeitverhalten durch die 
großen Themen dieser Zeit, wie z.B. 
der Klimawandel, politische Konflikte 
oder die Migration, negativ beeinflusst, 
weil man sich überfordert fühlt? Oder 
tritt genau das Gegenteil ein, da jeder 
Mensch sich danach sehnt, in einer 
Gemeinschaft, wie einem Verein, klare 
Strukturen vorzufinden, die einem die 
Orientierung, zumindest im Freizeit-
bereich, erleichtern?
Hält das Wachstum an Mitgliedern und 
deren Interesse am Schießsport an?
Können wir uns sportlich so weiter 
entwickeln, dass wir auch für noch 
Unentschlossene interessant werden?
Gibt es in Zukunft noch ausreichend 
Übungsleiter? Sind wir offen für neue 
Trendsportarten wie z.B. Blasrohr-
sport?
Mein “Bauchgefühl“ sagt mir, dass es in 
jeder schwierigen Situation auch 
immer wieder neue Chancen gibt. 
Diese einmalige Chance haben wir als 
Schützenverein mit vielen engagierten 
Mitgliedern nun angenommen. Seit 
Februar 2022 sind wir mit diesem 
Neubau auch ganz praktisch be-
schäftigt. Nach einer längeren Phase 
des Abbruchs, sieht man nun auch 
endlich etwas Neues entstehen. Im 
Bautagebuch auf der Vereinswebseite 
sind ganz viele Bilder hinterlegt, die auf 

interessierte Besucher warten!
Es macht wirklich große Freude zu 
beobachten, wie viele bekannte oder 
unbekannte Talente es im Schützen-
verein Kaltenweide gibt. Nun werden 
sie sichtbar und das ist gut so. Nicht nur 
weil wir durch Eigenleistung viel Geld 
sparen können, sondern für so 
manchen wird das Bauprojekt “zu 
seinem Projekt“ getreu dem Motto 
einer Baumarktkette …RESPEKT, 
wer`s selber macht!

Aber Unterstützung können wir 
weiterhin gebrauchen. Auf unserer 
Homepage findet ihr in der Rubrik 
“Bausteine“ eine Möglichkeit uns durch 
den Erwerb von virtuellen Bausteinen 
zu jeweils 25,-€ eure Unterstützung 
zuteil werden zu lassen. Ein gebühren-
der Platz nach der Einweihung auf der 
Spendentafel ist euch sicher!

Axel Siebert

Was macht eigentlich unser 
großes Bauprojekt?
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IMPRESSIONEN „Ladies and Gentlemen“
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Das da Luca- Team wünscht allen Beteiligten viele 

fröhliche und unbeschwerte Stunden beim 

diesjährigen Kaltenweider Schützenfest! 

Am Weiherfeld 1         Tel.: 0511-5 193 192      E-Mail: gasthaus@gmx.net
30855 Langenhagen   Fax 0511 - 5 193 196    http://www.da-luca.eu

Online unter www.da-luca.eu

Auf Dauer 10 %Rabatt!

Y S Ooung pirit rchestra   

Y S O
Y S

O

Ein bewegendes Jahr liegt hinter dem 
YSO. Oft genug war dann unser Motto 
auch YSO & Friends. Durch vielerlei, 
besonders auch private Verpflich-
tungen, waren wir auf unsere Friends 
angewiesen, die uns auch zuverlässig 
unterstützt haben. 
Neben den musikalischen Verpflich-
tungen gegenüber dem Verein kamen 
dann auch langsam aber sicher die 
ersten zusätzlichen Auftritte wieder in 
Fahrt. Dazu gehörten auch insbeson-
dere gegen Ende des vergangenen 
Jahres die Unterstützung der La-
ternenumzüge und die Weihnachts-
musik. Anfang diesen Jahres haben wir 
uns als Musiker entschlossen tatkräftig 
einen Re-Start des Orchesters durch-
zuführen und haben zu unseren Tagen 

der ‚offenen Probe' aufgerufen. Ziel 
war es, in Kaltenweide interessierte 
und engagierte Musiker zu finden, die 
mit dem aktuellen Stamm an Musikern 
im YSO Musik machen möchten. Und 
wir waren erfolgreich. 
Die ersten neuen Gesichter könnt Ihr 
hier beim Schützenfest in den Reihen 
des YSO begrüßen. Wir empfinden 
dies als Ansporn für die Zukunft und 
freuen uns auch auf weitere neue 
Gesichter in unseren Reihen. Egal 
welches Instrument Ihr spielt, besucht 
uns doch einfach im Probenraum 
Montagabends ab 19 Uhr im Schützen-
haus.

Ralf-Michael Bellmann
Musikleiter

Neue Gesichter und alte Bekannte
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Wir sind auf der Suche nach Motiven für die folgenden Gemeindescheiben. 
Hierzu benötigen wir die Hilfe von Euch allen, denn wir suchen Motive in, um 
und aus Kaltenweide & Seestädten. Gerne alte Bilder auch in s/w, sepia oder 
farbig. Es müssen keine „Stillleben“ sein. Gesucht werden alte Höfe, 
Gebäude, Geschäfte, Gaststätten, alte Schule, Mühle, Findling, Aussichts-
turm, Bahnhof, Moor etc. Natürlich sind auch neue Bilder willkommen. Die 
Bilder sollten eine Auflösung von mind. 300 dpi haben.
Falls sich solche Bilder in Eurem Besitz befinden und Ihr sie uns zur 
Verfügung stellen möchtet, sendet Sie bitte an 
.

Motive@schuetzenverein-kaltenweide.de

Wir sind euch sehr dankbar dafür!                                                   Melanie Bulitz

Aufruf für Motive aus Kaltenweide

Möchten Sie auch einen Beitrag 
zu unserem Neubau leisten?

Ein Haus besteht aus vielen Steinen und Sie können einen 
Stein oder mehrere Steine spenden und uns so unter-
stützen. Jeder gespendete Stein wird auf unserer 
Homepage veröffentlicht und findet auch anschließend im 
Neubau auf einer Tafel seinen Platz. 
Sie können entscheiden, ob wir Ihren Namen auf Ihrem 
Baustein veröffentlichen dürfen oder nicht.
Jeder Baustein bringt uns einen Schritt weiter in Richtung 
unserer zukunftsorientierten modernen inklusiven 
Sportstätte für ALLE.

Unseren Bausteine-Shop und weitere Informationen
finden Sie unter:

www.schuetzenverein-kaltenweide.de
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1. Vorsitzender     Axel Siebert 
2. Vorsitzender    Jörg Engel 
Schatzmeister    Matthias Naepel 
Schriftführerin    Sabine Letmathe 
Schießsportleiter    Uwe Burgmüller  
Damenleiterin    Sabine Lehnhardt  
Fachwart Gewehr / Blasrohr    Samantha Schuppan 
Fachwart Wurfscheiben    Michael Rischer 
Jugendleiter    Fabian Klatt 
Pressewart    Marco Panning 
Musikleiter     Ralf-Michael Bellmann
Steeldart    Raik Borchardt
SV Altenhorst    Günther Reiche
.

Schützenhaus (Gaststätte) Tel. 77 42 02
Schützenhaus (Verein) Tel. 8 66 72 33  

Internet:  www.schuetzenverein-kaltenweide.de
      E-mail: info@sv-kaltenweide.de

.

Trainingszeiten im Schützenhaus: 

Montags: ab 18:30 Uhr Blasrohr, von 19-21 Uhr YSO
Mittwochs: ab 18 Uhr Jugendtraining

Freitags: ab 19 Uhr Erwachsene und nach Absprache

Steeldart: Dienstags und Donnerstags  18:30 Uhr

siehe auch unter www.schuetzenverein-kaltenweide.de                      

die Kontaktdaten 
der einzelnen 

Ansprechpartner 
finden sie auf 

der Homepage 
unter 

„Vorstand und 
verantwortliche 

Posten“

Gemeindekönigin´2023

Ansprechpartner

Beim diesjährigen Eierschießen am Karfreitag war es 
mal wieder so weit: es konnte neben Eiern und Schinken 
auf die Gemeindescheibe geschossen werden und 31 
Teilnehmende hatten sich der Herausforderung gestellt.  
Kleiner Statistik-Fakt: Seit 2002 waren es immer 
Männer, die den besten Teiler errungen. Aber nicht 
dieses Jahr! Mit einem Teiler von 8,54 hat Sibylle 
Langrehr, selbst völlig überrascht, ihre Konkurrenz hinter 
sich gelassen. Zweiter wurde Philipp Reinisch (15,23 
Teiler) und dritter Thorsten Kaschups (19,02 Teiler). 
Und so werden wir in diesem Jahr zu Pfingsten mal 
wieder in den Osterberg (oder auch Königsberg 
genannt, s. S. 17 ) marschieren, um dort bei Sibylle die 
Scheibe offiziell ans Haus zu bringen. 
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Und mit dem Schlusswort beginnt gleichzeitig der Countdown zum 
anstehenden Schützenfest 2023. 
Es ist uns ein Anliegen, mit dieser Ausgabe zu zeigen, dass wieder viel 
passiert ist. Zudem wollten wir einen kurzen Rückblick auf das letzte Jahr 
geben, um die Vorfreude für das diesjährige Schützenfest zu intensivieren. 
Zum Schluss möchten wir ganz einfach DANKE sagen. Wir bedanken uns 
bei allen, die uns bei der Erstellung dieser Schützeninfo unterstützt haben, 
angefangen von der Redaktion, den Beitragsschreibern, den Sponsoren und 
Interessenten - welche uns finanziell zur Seite gestanden haben, den 
Verteilern bis hin zu Ihnen, die diese Schützeninfo gelesen haben.
Wir freuen uns auf das gemeinsame Schützenfest und wissen jetzt schon, 
dass dieses unvergesslich werden wird – wie jedes Jahr! 
Vielen Dank.

Impressum:
Herausgeber Schützenverein Kaltenweide von 1903 e. V.
  Zellerie 8 - 30855 Langenhagen - Tel. 8 66 72 33

Verantwortlich Marion Baumgarte

Anzeigen/ Marion und Jörg Baumgarte, Dagmar und Martin Seeßelberg, Axel  
 Redaktion            Siebert und Malte Warnebold, soweit nicht anders vermerkt

Fotos  von privat

Druck  WIRmachenDRUCK GmbH, Mühlbachstraße 7, 71522 Backnang

  Auflage 4000 Stück

Die Schützeninfo wird kostenlos abgegeben. Alle Anzeigen und Informationen werden 
nach bestem Wissen, jedoch ohne Gewähr veröffentlicht.

Wir gedenken unseren
verstorbenen Schützenbrüdern

Egon von Dippel
Klaus Wille

Schlusswort Schützenfest - Exklusive Eintrittsbänder
.

12 Euro p.P. für das gesamte Wochenende!
Nur im Vorverkauf erhältlich, kein lästiges Anstehen an den Kassen!  
.

Erhältlich bei den Festleitern (Tel.  : 0151 1941 1646)
und im Schützenhaus Kaltenweide 

und wünschen Ihnen Frohe Pfingsten!

Wir freuen uns auf Ihren Besuch 
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Wärmepumpen, Solaranlagen, Brennwerttechnik (Gas / Öl)
Wir kümmern uns um Ihre Förderanträge
Komplettbäder aus einer Hand
Wartungen und Kundendienst
planen  beraten ausführen

Telefon: 0511 7261855           Telefax: 0511 7261865
E-Mail: Komarek-haustechnik@t-online.de
Internet: www.Komarek-Haustechnik.de


